# **ARTICLES DE PRESSE**

# L'HARMONIE

2021



# Le Cercle de l'Harmonie, sa culture et ses assos sans abri

Le Cercle de l'Harmonie, en bonne place sur le cours Beaumond, a arrêté ses activités depuis six mois, et un grand nombre d'Aubagnais se retrouve sans lieu de vie, d'échanges, de culture populaire et de convivialité, dans leur quartier et bien au-delà. Car le Cercle est une association qui abrite une trentaine d'autres associations, organisations ainsi que des centaines d'adhérents.

"On a eu le souffle coupé par la pandémie de Covid-19!, raconte Mireille Mavrides, la présidente du Cercle de l'Harmonie. Beaucoup d'Aubagnaises et d'Aubagnais se sont retrouvés sans abri. Le Cercle, depuis plusieurs années, a mis un point d'honneur à faire se rencontrer des personnes, de tous âges confondus, à travers toutes ses activités... Des milliers d'Aubagnais et autres habitants du territoire se retrouvent en manque de concerts, de représentations théâtrales, de séances de cinéma, de soirées dansantes, de débats, de fêtes, de repas conviviaux, d'apéros, enfin de toute la culture populaire..

Mais finis aussi les jeux de boules, avec le club La Boule Harmonieuse qui est à l'arrêt,



Le Cercle de l'Harmonie, la Bourse du travail, l'Union locale CGT et le houlodrome. /PHOTO N.C

alors que le boulodrome est en plein air, la fédération n'ayant pas les autorisations; sans parler du club de boules d'intérieur... Pas de courses de vélo amateur non plus pour le club L'Harmonie cycliste, alors que c'est un sport de plein air. Il ne reste que l'Amap du Cercle où Mathieu Laplane apporte, en restant dans la rue, ses légu-"Les adhérents et les associations ressentent le manque d'un lieu convivial où certains, surtout les plus âgés, se retrouvaient pour passer un moment à jouer aux cartes, à débattre du match de l'OM, à prendre des nouvelles des aînés...", regrette Mireille.

Le Cercle de l'Harmonie aurait dû fêter en concerts ses 130 ans d'existence en septembre 2020 mais l'événement a dû être annulé. "Je ne crois pas me tromper en disant que depuis son ouverture en 1890, et même pendant les guerres, il n'avait jamais cessé d'être ce lieu incontournable pour beaucoup d'Aubagnaises et Aubagnais. C'est pourquoi nous attendons tous et toutes avec impatience sa réouverture pour la culture populaire et les associations sans abri...

# EXPOSITION Joëlle Morisset à l'Harmonie Le Cercle de l'Harmonie accueille en novembre Joëlle Morisset. Graphiste, peintre, plasticienne, cette artiste provençale à une longue expérience et de multiples casquettes, un parcours riche et très fourni qui l'amène jusqu'au Cercle de l'Harmonie, qui se dit "fier de pouvoir vous faire profiter d'une "petite" partie de sa collection. Certaines de ses toiles vont donc venir orner nos purs pendant un moie". Le verpissage aura lieu vendradi 5 novembre. L'avensis murs pendant un mois". Le vernissage aura lieu vendredi 5 novembre. L'exposi-murs pendant un mois". Le vernissage aura lieu vendredi 5 novembre. L'exposi-profiter généreusement de ses compétences d'anima trice en art plastique, elle viendra donc ce mercredi 3 et vendredi 5, à 18 h 30, animer un atelier d'art plastique (peinture collective) pour toutes et tous, en fant et adulte. /PHOTO DR

# Aubagne

#### LOISIRS

### Un loto en extérieur

Quoi de mieux que de profiter du cours Beaumont pour faire carton plein? Le Cercle de l'Harmonie et l'association Loisirs Solidarité Retraités organisent ce samedi à 15h un grand loto qui permettra de remporter nombre de surprises. Les organisateurs ont vu les choses en grand et ne prévoient pas moins de cinq tours à cinq cartons plein et deux quines, suivis d'une sixième manche pour remporter le gros lot avec un carton plein direct, puis une septième avec le lot de consolation. Et pour le contenu des cadeaux... Certains vont être gâtés! Le gros lot inclut notamment nombre de bons d'achat alimentaires.

→ 5 euros le carton seul ou 15 euros la plaque de six.





#### **AUBAGNE** Projection-débat contre les violences faites aux femmes Dans le cadre de leur projection-débat mensuel, le collectif mixité de l'UL CGT d'Aubagne et le Cercle de l'Harmonie propose, ce jeudi 25 novembre, la projection du film «L'emprise ». Débats. échanges, repas partagé après le film. Entrée à prix libre, bénéfices reversés aux calsses de grévistes. Accueil à 18h30, projection à 19h. Plus d'infos: 0442701291 dharmonieaubagne@gmail.com





#### Témoins, proches ou victimes : invités à se rencontrer à Aubagne

À l'occasion de la journée internationale, un nouveau collectif aubagnais (le collectif Mixité de l'Union locale CGT), s'est associé au Cercle de l'Harmonie afin d'organiser une projection-débat. "Nous diffuserons le film L'emprise à 18 h30 au 12 Cours Beaumond à Aubagne", précise Mireille, la présidente de l'association. Chaque année, pour la journée de lutte contre les violences faites aux femmes, ils

Chaque année, pour la journée de lutte contre les violences faites aux femmes, ils ont à cœur de projeter un long-métrage qui fera changer les mentalités. Cette fois, ils se sont associés au collectif naissant et ensemble, ils brisent les codes.

"Nous allons également diffuser des témoignages de femmes victimes qui ont accepté de parler, détaille Lætitia, adhérente au collectif Mixité. Toute une ambiance sera aussi mise en place avec une lumière tamisée, car la violence touche tous nos sens", termine t-alle

Ceux qui participeront à la soirée découvriront ainsi le film avec Fred Testot et Odile Vuillemin dans la peau des personnages principaux, ainsi que cinq témoignages. Un repas partagé est prévu après la projection, les membres des associations respectives espèrent que des débats enrichissants auront lieu. L'une des femmes qui a enregistré le témoignage prend la parole : "J'ai accepté de témoigner bien que ce soit difficile.

"J'ai vécu des violences pendant des années et en parler n'est pas facile, mais je me dis que cela pourra toucher d'autres femmes dans ce cas "

femmes dans ce cas."

Avec beaucoup d'émotions, elle dévoile de nombreux documents de plaintes déposées, et de jugements classés sans suite, autant de raisons qui la poussent à se confier.

- Ce soir, à 18 h 30, au 12 Cours Beaumond à Aubagne. Entrée au prix libre.

#### AU CERCLE DE L'HARMONIE

### Masques, karaoké et jeux

Le Cercle de l'Harmonie a organisé le vendredi 29 octobre une soirée Halloween avec karaoké, animations, jeux et maquillage. La restauration était assurée en partenariat avec la poissonnerie "Côté Mer" qui proposait au choix plateau de coquillages ou assortiment de crevettes.

Joie et bonne humeur étaient au rendez-vous!

Le prochain évènement organisé au Cercle de l'Harmonie aura lieu ce vendredi 5 novembre au soir, avec le vernissage de l'artiste Joëlle Morisset, précédé d'ateliers "Parents/enfants".

/TEXTE ET PHOTO SERGE MORATA



#### MUSIQUE

#### **Un concert Kalapech**

Après plusieurs reprogrammations pour raisons sanitaires du concert prévu le 21 juin dernier, le Collectif Kalapech pourra finalement se produire ce vendredi 10 septembre au Cercle de l'harmonie. Le show, intitulé La Quintette à 27 cordes de la chanson française, reprend tous les plus grands classiques de la variété avec une interprétation déjantée made in Kalapech.

Pour accéder au concert, le pass sanitaire reste encore une fois obligatoire mais le masque ne sera pas imposé, sauf décision préfectorale. Prix libre (plus 1 € pour les non-adhérents), accueil à partir de 19 h 30.

→ Contact © 04 42 70 12 91.





CINÉMA

### Projection-débat à l'Harmonie

Le Cercle de l'Harmonie et le collectif mixité de l'UL CGT du Pays d'Aubagne s'associent pour proposer une projection débat qu'ils essaieront de faire régulièrement. Ce mois-ci, il s'agit du film Her job réalisé par Nikos Labôt. Rendez-vous ce samedi 16 octobre à partir de 16h30. L'entrée se fait à prix libre + 1 € d'adhésion (recettes reversées aux caisses de luttes de la région) A 18h30 débat. 19h45 repas partagé. Le pitch du film : Athènes, de nos jours. Panayio-ta est une femme au foyer, dévouée à son mari et à leurs deux enfants. Elle est peu allée à école, ne sait pas lire, a quitté la demeure familiale pour le domicile conjugal, passant 'une domination à une autre. Crise oblige, pour la 1ère fois de sa vie, elle doit travailler illeurs qu'à la maison et se risquer ainsi à l'autorité et la subordination, mais aussi l'amitié, lutte et le goût de la liberté. /PHOTO DR → Cercle de L'Harmonie, 12, cours Beaumond, © 0442701291.



NOTEZ-I E a Sportacia Dans le cadre de la 6º édition de Pl

### Journée festive autour de la permaculture et du partage

#### AUBAGNE

Le Cercle de l'Harmonie et l'association les Graines en harmonie ont organisé, dimanché, un moment festif.

A telier de fabrication de baumes naturels. Stand de « découverte de la permaculture » avec documentation. Un autre stand sur les abeilles. Vin chaud, assiettes des délices du potager (velouté, omelettes, tartes...) et douceurs préparées par les Graines de l'harmonie... Journée tout en harmonie au Cercle où la permaculture et ses valeurs étaient à l'honneur ce dimanche. Une



Les Grumpy's Papés ont chauffé, pendant une demi-heure, la salle du Cercle avec beaucoup de pêche et d'inspiration. PHOTOMIC.

journée inscrite sous le signe de la convivialité et du partage.

Deux associations, unies par le hasard d'une dénomina-

tion «*l'harmonie*» mais sur des valeurs sûres et partagées, ont bien préparé cette manifestation. «*Ily a l'harmonie en commun entre nos deux associations* 

mais on partage aussi en commun un certain nombre de valeurs. Planter des graines en termes d'éducation populaire c'est aussi une de nos missions», résume Kévin Escales du Cercle de l'Harmonie. « Ca colle bien, dans le sens où dans permaculture il y a aussi favoriser le partage et prendre soin de la terreet des humains », confie Lucette Palomo, de Graines d'harmonie, structure basée à Moulin de Redon à Auriol qui gère un jardin partagé.

La journée s'est terminée sur une note musicale avec deux concerts et deux superbes for mations, le Collectif kalapech et les Grumpy's Papés. Un « bœuf » entre les deux formations est venu clôturer la journée.

M.C.

#### CULTURE

## Les portraits de Charli L

Le Cercle de l'harmonie accueille Charli L et ses peintures pour son exposition de rentrée. Pour son 2' accrochage au Cercle, l'artiste présente une nouvelle collection de portraits réalisés sur carton, mélangeant peinture à l'huile, acrylique, pigments, pastels et résine époxy, "le tout participant à donner au modèle la profondeur, l'éclat et la complexité qui lui appartienne". Le peintre viendra présenter son travail et rencontrer les adhérents lors du vernissage qui se tiendra le vendredi 3 septembre à partir de 19 h. Quant aux toiles, elles resteront accrochées un mois.

→ Vendredi 3 à 19 h, 12, cours Beaumond, avec pass sanitaire.





Une exposition inédite. Pour la première fois, Aure Nugoli expose son travail à Aubagne. C'est au cercle de l'Harmonie que ses bristols aux formats A3 et A4 ont trouvé une place. La jeune femme utilise l'encre de Chine pour figer sur du papier cartonné les symboles qui l'inspirent. L'artiste explique ses recherches picturales dans le "sacré féminin" et le "sacré masculin" qu'elle perçoit comme un équilibre qui transcende chacun de nous. Ici, on devine les courbes d'une nuque de femme, là-bas un profil d'homme... Lune et représentations du soleil paraissent aussi régulièrement sur ses dessins.

En plus de la quinzaine de tableaux accrochés au Cercle de l'Harmonie, Aure Nugoli, a tenté - dans une performance de sa composition d'orner sur du textile toutes ces formes intuitives qui l'a touche "dans la profondeur de (son) âme".

/PHOTO ET TEXTE J.B.

# Aubagne

LUX

ui-

 $m^3$ 

es

### OSS 13 en concert à l'Harmonie

Le Cercle de l'Harmonie accueille demain soir un quartet local. Quatre musiciens aubagnais qui se sont mis à composer leurs propres chansons et qui ont suivi le fil de leur créativité ce qui les a amenés sur scène. Le public est au rendez-vous car le résultat est plutôt convaincant. Des textes qui parlent à tout le monde, parfois humoristiques, parfois profonds, souvent le ton est léger et ne se prend pas au sérieux. Le

bouche-à-oreille a fonctionné, jusqu'à l'Harmonie. → Rendez-vous ce vendredi 8 octobre à partir de 19h30, 12, cours Beaumond 13400 Aubagne

Ø 04 42 70 12 91 dharmonieaubagne@gmail.com Concert à prix libre (chapeau).

/PHOTO DR

